

6 Société et Culture

Santé/Blanchiment de la Peau

Les produits éclaircissants peuvent tuer !

Christian G. KOUIGA

Libreville/Gabon

C'est le message porté, samedi dernier, au marché de Mont-Bouët, par l'Ong de lutte contre la dépigmentation de la peau (LCDP), à l'endroit des consommateurs et adeptes des produits éclaircissants.

LE marché de Mont-Bouët a servi de cadre, samedi dernier, à l'Organisation non gouvernementale de lutte contre la dépigmentation de la peau (LCDP) pour lancer sa campagne de sensibilisation et de

lutte contre le blanchiment de la peau. Cette action s'inscrit dans le cadre de son objectif premier, celui de "ramener de l'artificiel au naturel, les femmes et les hommes de tous âges qui ont opté pour cette pratique aux fins de ralentir l'évolution du phénomène de la dépigmentation qui prend, de plus en plus, de place dans notre pays en général, et en l'Afrique noire en particulier (...). Nous avons tenu à aller vers les commerçants, les passants pour leur expliquer les dangers que les adeptes de cette pratique risquent à court, moyen et long termes. Une pratique qui s'encre de plus en plus dans



Photo : AJT

Vue du stands de l'ONG LCDP.

nos habitudes, et qui donne naissance à une nouvelle race dont on ne saurait où la caser", s'est indignée Ludwine Bagnima Andagui, la présidente de l'Ong. Elle a expliqué le choix du marché de Mont-Bouët,

par le fait qu'on y trouve nombre des catégories sociales. "Cela nous a permis d'échanger avec plusieurs femmes et de les édifier sur les risques encourus et donc les conséquences de la dépigmentation qui peuvent

entraîner la mort". Les membres de l'organisation ont beaucoup insisté sur de nombreuses crèmes qui portent la mention "éclaircissante", et qui contiennent de l'hydroquinone benzène, de l'arsenic...

Toute chose qui expose et abîme la peau, selon l'Ong. Et tant pis pour ceux qui s'injectent du quinacore ou du mercure qui mettent tout aussi leur santé en péril en utilisant de telles pratiques pour, dit-on, "parfaire" leur peau.

"Bien que donnant satisfaction à leurs utilisateurs, ces produits sont néanmoins nocifs pour la santé et peuvent entraîner, à terme, divers effets secondaires qui

peuvent conduire jusqu'à la mort (...). Le blanchiment de la peau, à outrance ou pas, est une véritable auto-destruction. Il entraîne de nombreux dégâts, aussi bien physiques que sociaux : le cancer de la peau, les mycoses, la leucémie, la cataracte, l'inflammation de la cornée, la gale, la stérilité, l'ulcère de l'estomac, le diabète, les problèmes de cicatrisation, le vitiligo, ou encore l'insuffisance rénale... qui sont autant de maux que peuvent provoquer ces produits parfois inappropriés. Cette pratique doit être donc combattue avec beaucoup d'énergie", a martelé Mme Andagui.

Santé/VIH-Sida

Les sourds-muets sensibilisés

AJT

Libreville/Gabon

INTERVENANT dans le cadre de la sensibilisation des couches vulnérables de la population, notamment des personnes vivant avec un handicap, les responsables du centre de traitement ambulatoire (CTA) de Nkembo, en collaboration avec les associations de lutte contre le Sida, ont organisé, jeudi dernier, au siège de l'association des sourds-muets du Gabon (ASMG), une journée de

sensibilisation sur le Sida. A l'intention des personnes sourdes-muettes. Pour qu'elles aient une meilleure approche de ce fléau. "Les personnes vivant avec un handicap font partie des populations vulnérables. Et en général, ces populations vulnérables minimisent beaucoup les maladies. Cela s'explique par leur ignorance. Voilà pourquoi le CTA de Nkembo se tourne, dans la mesure du possible, vers cette catégorie de personnes pour les sensibiliser sur cette pandémie. Lorsqu'on est ignorant, on minimise beaucoup de



Photo : AJT

Les responsables du CTA de Nkembo.

risques et on peut en mourir bêtement", a indiqué le médecin Chef du CTA de Nkembo, Dr. Gisèle Ogouli-guende Indjele. En outre, plusieurs étudiants, élèves et responsa-

bles d'entreprises... ont pris part à cette séance de sensibilisation. "Lorsqu'il y a une situation dans la maison, le chef de famille se doit de réunir ses membres, pour voir ensem-

ble ce qu'il y a lieu de faire. C'est pourquoi nous avons pris l'engagement d'organiser des séances de sensibilisation sur le VIH, pour que tous ensemble, nous essayons de voir comment lutter contre cette maladie qui a endeuillé de nombreuses familles. Pour que chacun comprenne le rôle qu'il a à jouer dans la vie de la personne vivant avec le VIH, afin que cette dernière ne soit pas exclue du fait de son statut", a-t-elle poursuivi. Mode de transmission, dépistage, prévention et prise en charge de la personne vivant avec le Sida, etc. ont

constitué la toile de fond des échanges qui ont d'ailleurs permis à cette catégorie de la population, pas toujours bien informée, parce que souvent marginalisée, de comprendre la réalité du danger que représente "ce tueur froid". D'où leurs remerciements aux organisateurs. "C'est la première fois qu'une telle action est menée auprès de nous. Désormais, on aura un autre regard sur les autres qui sont malades", a confié Sandra Mouanga, participant et par ailleurs membre de l'ASMG.

Loisirs/3e édition du Waz des vacances

Le Carrefour Kanté en levée de rideaux

L.R.A.

Libreville/Gabon

Animations et danses autour de la sensibilisation aux services de la mairie : le Waz des vacances est resté fidèle à ses habitudes. Comme lors des précédentes éditions, la caravane fera le tour des six arrondissements avec, à la clé, l'octroi de plusieurs bourses scolaires offertes par le maire de Libreville aux enfants qui maîtrisent le mieux le fonctionnement d'une mairie.

LE Carrefour Kanté, dans le 5e arrondissement de de la

commune de Libreville, a ouvert, le 29 juillet dernier, les hostilités de la 3e édition du Waz des vacances. Cette fois, c'est la jeune Denise Maningault Mogoula (de Kanal 7) qui guide l'animation de cette caravane. "On s'instruit ensemble", encourage-t-elle les jeunes comme elle à monter sur le podium afin de répondre aux questions qui donnent droit aux bourses scolaires. Le tout entrecoupé d'extraits humoristiques et dansants où les jeunes rivalisent de talent. Chacun voulant, "montrer son adhésion à cette activité culturelle, qui permet à la mairie, d'aller à la rencon-



Photo : LLIM

Le duo d'humoristes Manitou et son acolyte qui ont enflammé le public.

tre des populations, via une plate-forme d'échanges et de convivialité", a souligné dans son propos de lancement de cette édition, le 5e adjoint au maire, Nicaise Sickout-Iguendja. "Au travers d'animations musicales et artistiques,

rendez-vous est donné aux Librevillois de partager un moment de loisirs, en même temps que leur sont livrées des informations administratives relatives aux compétences et autres procédures municipales", a poursuivi M. Sickout-

Iguendja. A la question : "Que faire lorsqu'on a perdu son acte de naissance ?" une jeune riveraine du 5e arrondissement a répondu juste : "il faut demander une souche à la mairie où l'acte de naissance a été établi". Elle a eu droit à une bourse scolaire complète. Le podium itinérant du Waz des vacances s'est ensuite ébranlé, le lendemain, vers le carrefour Pacha dans le 1er arrondissement, puis, hier, à Derrière Moulin Rouge dans le 3e arrondissement. Le 5 août prochain, la caravane le "Waz des vacances" posera son podium d'animations au rond-point de

Nkembo, dans le 2e arrondissement. Le 06 août, c'est Akébé Ndjogou qui les accueille. Avant l'ultime étape du rond-point de Nzeng-Ayong (6e arrondissement) le dimanche 7 août prochain. L'animation se déroule de 14 à 18 heures. Les humoristes Manitou et ses 2 acolytes (dont Mariama) sont là pour tenir le public en haleine. Et que dire du concours des meilleurs danseurs de chaque quartier qui reste aussi l'autre temps fort ? "Ne restez donc pas chez vous, venez rejoindre le Waz des vacances !". C'est l'invite de Denise Maningault Mogoula.

VOICI VOS 12 CANDIDATES
après la demi-finale Jeudi 4 août, elles ne seront plus que 6 !

Election Miss CASINO CROISSETTE 3^e Edition

azur PHARMASHOP Galerie de Mbolo

ANNE SHERONNE GRACE ALICIA MARLONNE SYNTICHE ADRIANA MELISSA BELLISSIMA DENISIA LAURETTE PRUNELLA